



de prisión. Si el abuso se ha producido de manera "violenta o intimidación" la pena asciende de cinco a diez años de prisión. Si la supuesta violación consiste "en acceso carnal" la pena sería de 12 a 15 años.

Pese a no haber comunicado que se había recibido una denuncia de abuso sexual a los padres del colegio que los monjes también dirigen, los agustinos sí que acudieron raudos a la justicia ordinaria. La Fiscalía ha colaborado estrechamente con el director de la escolanía para determinar los detalles del posible abuso. En otros casos de abusos la Iglesia no sólo ha evitado denunciar sino que ha buscado cobijo al acusado.

#### Telón de silencio

"Existe un telón de silencio en España con estos casos. Apenas hay denuncias de abusos de menores", analiza el presidente de Europa Laica, Francisco Delgado. Esta organización, muy crítica con la jerarquía de la Iglesia en España, señala que la falta de información de casos de abusos "también en el ámbito educativo", añade.

Sin embargo, Delgado cree que debería haber habido "más luz" en estos casos que se producen en el ámbito público. "En el caso de los profesores que hayan cometido abusos es la administración la que ha ocultado la información, pero en este caso la Iglesia también tiene carácter público y debería haber informado", comenta Delgado al respecto de que Patrimonio Nacional no haya recibido ninguna notificación oficial por parte de los monjes agustinos.

Tanto los monjes como sus representantes legales niegan el paradero donde ha sido alejado el monje agustino. La jueza ordenó su alejamiento de los menores como medida cautelar después de que lo solicitara la Fiscalía. Esta medida es una de las que han sido ordenadas desde el Vaticano en los últimos años después de que salieran a la luz varios casos de abusos silenciados por la Iglesia.

Los abusos sexuales en la Iglesia española han contado con decenas de casos en los últimos años. El colectivo de cristianos de base Iglesia sin abusos surgió hace diez años tras el conocimiento por parte de varias personas de casos de abusos en la Vicaría VI de Madrid. Ante la negativa de los padres a denunciar acudieron a la Fiscalía de menores como recomiendan las ONG de ayuda a este colectivo. ●

**EDUCACIÓN** » El 93% de los alumnos presentados en 2010 en la comunidad andaluza superó la prueba

# 38.074 estudiantes se enfrentan a la selectividad en Andalucía



Una estudiante revisa sus apuntes a la salida del examen de Historia de España, ayer en Sevilla. LAURA LEÓN

**FRAN GRIMALDI**  
SEVILLA

Entre montones de folios desordenados en el suelo, nervios y olvidos de última hora, 38.074 alumnos comenzaron ayer en Andalucía los exámenes para las pruebas de acceso a la Universidad que se prolongarán hasta el próximo viernes. Los exámenes de la primera jornada se realizaron de forma simultánea en toda la región desde las 8,30 horas y tuvieron una duración de 90 minutos por cada una de las pruebas.

Los alumnos tuvieron que demostrar sus conocimientos en Lengua Castellana y Literatura, Historia de la Filosofía, Historia de España y alguna de estas cinco lenguas extranjeras: alemán, francés, in-

**Los profesores recomiendan respetar las horas de sueño y comer bien**

**El análisis del texto periodístico fue más escogido que el de la lírica de Machado**

glés, italiano o portugués. En el caso de Lengua Castellana y Literatura, los estudiantes podían optar entre un poema de Antonio Machado dedicado a Federico García Lorca y un texto periodístico de Elvira Lindo. La gran mayoría de alumnos no se lo pensó: se decantó por esta segunda opción y rehuyó la poesía.

No todos los alumnos se presentaban por primera vez, también había candidatos que acudían por segunda o incluso tercera vez, para aumentar la nota obtenida con anterioridad. Andrea de la Chica, del IES Hermanos Machado, una de las estudiantes que acudían con este propósito, destacó la diferencia entre estos tipos de estudiantes. "No es lo mismo para los estudian-

tes que vienen de instituto que para los que vienen como yo; no es igual tener que comer todo el marrón tú sola a que te preparen en el instituto durante todo un año".

#### Respetar el sueño

Los alumnos estuvieron acompañados por profesores que representaban a sus centros. Inmaculada Muñoz, del IES San Pablo, arengaba a sus alumnos y les daba los últimos consejos de cara a sacar buena nota en unos exámenes donde "no sólo el contenido importa". "Les hemos recomendado que sean claros, concretos y que tengan orden, que no entreguen exámenes desastrosos en los que el corrector luego tiene que bucear", declaró Muñoz, quien aseguró que

existe una mala práctica entre los candidatos a universitarios: "No es recomendable que se queden hasta las tantas de la noche estudiando. Tienen que comer, dormir y estudiar, todo se puede hacer".

Gonzalo Gómez fue uno de los estudiantes que cumplió este consejo. "He estudiado mucho, pero me dijeron que por las noches no lo hiciera y ni me lo pensé, ayer me acosté a las 11, vengo con las pilas recargadas".

El optimismo generalizado en el día de ayer podría significar un resultado final parecido a los obtenidos en 2010, donde el 93% de los alumnos presentados a la selectividad en Andalucía, superó la prueba. ●

## La Policía investigará la protesta contra Gallardón en Chueca

**SUSANA HIDALGO**  
MADRID

Una cancelada convocada a través de las redes sociales en contra de los recortes del Ayuntamiento de Madrid a la próxima celebración del Orgullo Gay en la capital terminó el lunes pasado en una confrontación entre el alcalde

de la capital, Alberto Ruiz-Gallardón (PP), y un grupo de activistas que le increparon a las puertas de su casa. La delegada del Gobierno en Madrid, Dolores Carrión, anunció ayer la apertura de una investigación por lo ocurrido.

Las imágenes de la protesta, que ayer circularon por in-

ternet, muestran cómo el regidor intentó hablar con los manifestantes y empezó a decir: "Aquí viven mi mujer y mis hijos. Hacerle esto a mi mujer y a mis hijos no es de justicia". Los silbidos y los "¡mentiroso!" junto a los "¡fuera, fuera!" lograron acallar sus palabras. El regidor se dio media vuelta

y se fue andando, perseguido por varios manifestantes, según uno de los presentes.

La cancelada fue convocada por las redes sociales en la madrileña plaza de Chueca como medida de protesta por que el Consistorio de la capital ha decidido que en esa plaza no va a haber conciertos, porque generan mucho ruido. "No convocó ninguna de las asociaciones, fue espontáneo", explicó un activista que prefirió mantenerse en el anonimato.

Las tres organizaciones implicadas en dichas fiestas, la FELGTB, Cogam y Aegal se han desvinculado del grupo que increpó a Ruiz-Gallardón. "Yo estuve en la cancelada, pero una vez que se leyó el manifiesto me fui a mi casa", señaló ayer Antonio Poveda, presidente de la FELGTB, que tachó de "intolerable" lo ocurrido con el alcalde. "Con lo que pasó, la protesta dejó de ser legítima y se convirtió en un ataque", señaló Poveda. ●